

Mai
2012

Château du Schoeneck

A venir

« Tourisme citoyen au Château du Schoeneck »

L'Agence de Développement Touristique 67 souhaite travailler en collaboration avec nous en incitant les visiteurs des châteaux à participer à une journée de « tourisme citoyen ».

Une page, sur notre site Internet, permet d'expliquer le sens de cette démarche et propose un calendrier des dates de travaux prévues. Plusieurs journées seront proposées dans l'année en fonction des ateliers organisés. Le nombre de places sera limité à 8 personnes.

Les personnes intéressées devront, au préalable, envoyer un courriel contenant un formulaire avec quelques données personnelles afin de s'inscrire pour une date donnée à l'adresse suivante :

travaux.schoeneck@gmail.com

ou s'inscrire via l'affichette disponible au château et la remettre à l'un des membre présent.

La prochaine journée participative aura lieu le dimanche 8 juillet 2012.

La première journée a rencontré un franc succès auprès des participants.

N'hésitez pas à nous contacter si vous êtes intéressés !

Souscription pour les deux logis seigneuriaux

L'accès aux deux logis seigneuriaux est provisoirement fermé pour des raisons de sécurité.

Logis Nord : à l'été 2011, un mur qui menaçait de s'écrouler sur les visiteurs, a été entièrement déposé et reposé mais l'accès n'est pas encore totalement sécurisé. Les travaux sont prévus pour le printemps 2012.

Logis Sud : en octobre 2011, une partie du mur bouclier est lui aussi tombé, la base du rocher ayant cédé. Nous sommes actuellement en train de déposer les pierres qui l'ornaient. Nous espérons remonter ce mur en 2012. Un permis de construire a été déposé.

Pour rebâtir ces deux éléments essentiels et importants dans l'architecture du château du Schoeneck, nous comptons sur votre aide ! Nous ouvrons une souscription de 5 000 parts à 10€. Vous pouvez souscrire à une ou plusieurs parts, il suffit de nous retourner ce coupon dûment rempli accompagné de votre règlement. Pour plus d'informations, vous pouvez nous contacter au château ou via Internet à l'adresse suivante :

chateau.schoeneck@gmail.com

Dès réception de votre règlement, vous recevrez un justificatif.

✂

Nom : Prénom :

Adresse :

Code postal : Commune :

Téléphone : / / / / / / / / /

Courriel :@.....

Je souscris à part(s) et je verse donc un chèque de €, libellé à l'ordre de :

Association Cun Ulmer Grün
Château du Schoeneck
rue du Fischeracker
67110 DAMBACH



Compte rendu des chantiers réalisés

Un record à battre ?

Grâce à notre forum, nous pouvons comptabiliser le nombre de jours de présence des membres de notre association sur le chantier et les personnes qui sont venus nous aider occasionnellement (les élèves du CFA Taille de Pierres de Saverne, et les personnes ayant participé à la journée de « Tourisme Citoyen » du 29 avril 2012).

Ce mois-ci, nous comptabilisons 103 journées de travail pour nos membres, 40 journées pour les jeunes du CFA et 4 pour les personnes « extérieures » venues nous apporter leur aide.

Merci à tous pour votre implication et pourvu que cela dure encore très longtemps !

Poursuite du terrassement de la butte derrière la porte en ogive

Les travaux de terrassement derrière la porte en ogive et le long du rempart se poursuivent.

De belles pièces d'architecture ont été retrouvées :

- tout un pan de mur encore intact recouvert du mortier d'origine,
- deux appuis de fenêtres,
- une fenêtre entière mais en plusieurs morceaux,
- une porte ouvragée dont nous avons également retrouvé l'arcade,
- une autre porte travaillée avec un départ d'arcade encore enduit et peint aux couleurs de l'époque.



1er Avril 2012



30 Avril 2012



... Et bien évidemment beaucoup de pierres à bosses provenant du logis seigneurial Sud situé juste au dessus du rocher que nous avons soigneusement rangées le long du rocher pour les remonter à leur place originelle (dans les prochaines années).

Maintenant on voit enfin la tour semi circulaire depuis le bastion !

Nouveau portique

Patrick nous a confectionné un très beau portique qui nous permettra de soulever et déplacer des blocs pouvant peser jusqu'à 500 kg afin de les reposer à leur place d'origine ou de les ranger proprement dans un coin avant leur réutilisation.

Un très bel engin qui nous sera fort utile au vu du nombre de pierres que nous dégageons en ce moment !!



Travaux de maçonnerie

Les travaux de maçonnerie du rempart se poursuivent également.

Nous tenons tout particulièrement à remercier le patron de Gilles qui nous a généreusement prêté une partie d'échafaudage qui nous est et nous sera encore fort utile.

Un grand merci à lui !



1er Avril 2012

30 Avril 2012



Logis Sud



1er Avril 2012



30 Avril 2012

Quelques assises de plus ont été remontées sur le mur effondré le 25 octobre 2011.



Nouveau fléchage du Club Vosgien

Un nouveau fléchage a été installé par le Club Vosgien de Niederbronn-les-Bains et Reichshoffen au parking du bas pour indiquer l'accès au château du Schoeneck.



Travaux divers

Une signalétique a été mise en place pour indiquer l'exposition photo retraçant l'histoire des travaux de la tour semi circulaire depuis ses débuts.



Le CFA de Taille de pierres de Saverne

Les élèves tailleurs de pierres de Saverne sont venus au château durant une semaine pour nous aider dans nos travaux.

Étaient parmi nous : Léo, Aurélien, David, Gaétan, Victorien, Demelza, Grégory et leur professeur Hugues Gartner.

Ils ont, entre autre, recherché les pierres de la première porte en ogive et du petit passage.

Une fois retrouvées, elles ont été relevées en plan et dessinées pour une meilleure compréhension des détails de l'ensemble, puis deux reconstitutions ont été faites au sol.



Le pilier central a été remonté après avoir démonté une partie de la passerelle.



La pile du pont levis a également été rejointoyée.



Pour leur dernier jour, ils nous ont aidé à construire un deuxième abri afin de récupérer l'eau de pluie pour pouvoir continuer de maçonner.

Un grand merci à eux pour leur aide !

« Tourisme citoyen »

Pour cette première journée de "Tourisme citoyen" quatre personnes s'étaient inscrites pour y participer. Nous avons tout préparé pour les accueillir dans les meilleures conditions, un membre de notre équipe les attendait au parking en contrebas pour faire "l'ascension" vers le château avec eux.

Après leur avoir fait une rapide visite du château, on leur a expliqué comment nous faisons notre mortier pour la maçonnerie et ils ont commencé les travaux sous la direction de Gilles.



Entre temps, les représentants des autres associations des autres châteaux constituant l'association "Châteaux forts vivants" et participant à cette même action sont arrivés :

- l'Association pour la restauration du château de Spesbourg,
- les Amis du château d'Andlau,
- les Veilleurs du château de Ramstein,
- l'Association pour la conservation du patrimoine obernois (Château du Kagenfels),
- les Veilleurs de Salm,

- Scoutisme nature et patrimoine (Château du Freudeneck)
- et le Centre de Recherche Archéologiques Médiévales de Saverne (CRAMS).

La télévision (TV3V (la télé des 3 Vallées)) et la presse locale (DNA) était également de la partie pour cette journée d'inauguration. Le discours de lancement officiel a été prononcé par Annette DAVID, présidente de l'association "Châteaux forts vivants" et a été suivi d'un apéro et d'un repas simple mais convivial.



La journée a été un réel et beau succès ; les participants de la journée de "Tourisme citoyen" étaient ravis de l'encadrement, de l'accueil et de l'ambiance que nous leur avions réservé ; les membres des autres associations étaient surpris de l'ampleur des travaux accomplis au château du Schoeneck.

Presse et médias

Ce mois-ci, nous avons eu droit à de la publicité via le site Internet de l'association « Châteaux forts vivants » (chateau-forts-vivants.fr) et via l'Agence de Développement Touristique du Bas Rhin qui nous a consacré une page sur son site Internet afin de développer le concept des journées de « Tourisme Citoyen » (<http://blog.tourisme-alsace-bas-rhin.fr/2012/04/tourisme-citoyen-chateau-du-schoeneck/>).

La presse locale nous a également fait de la publicité via deux articles et une Une :



10 Avril 2012
(DNA pages régionales)



28 Avril 2012
(DNA Une de l'édition de Haguenau)



28 Avril 2012
(DNA 1ère page des pages régionales)



← 2 Mai 2012
(Le Républicain Lorrain)

Signature d'un bail

La signature du bail est toujours en cours.

Permis de construire

Un permis de construire a été déposé en mairie il y a quelques temps afin d'obtenir les autorisations de travaux que nous souhaitons effectuer dans les prochaines années. Il nous a été accordé.

Nous avons donc du travail pour 5 ans au moins !

Appel à cotisations

Les membres qui souhaitent toujours faire partie de l'association sont priés d'envoyer leur cotisation par chèque à l'ordre de l'association à l'adresse suivante :

Association Cun Ulmer Grün
Rue du Fischeracker
67110 DAMBACH

Rappel : le montant de la cotisation annuelle est de 12€. Cette somme sert à financer l'assurance sur le chantier. Il ne vous reste que jusqu'au 14 juin pour vous acquitter de votre cotisation. Après cette date vous risquez d'être radié de l'association (cf. Articles 8 et 9 de nos statuts)

Nous contacter

Association Cun Ulmer Grün

Château du Schoeneck
Rue du Fischeracker
67110 DAMBACH



Retrouvez nous sur le Web et visitez
notre forum en images :

<http://chateau.schoeneck.free.fr>

Présidence

Jacques BRUDERER : 06 08 00 69 86

Secrétariat

Marc SCHAMPION : 06 79 97 39 33

Travaux, Autorisations, Dons

Patrick CLAUDE : 06 20 52 56 27

Accueil, Événementiel, Communication

Frédéric ERARD : 06 82 09 93 38